



22-11-22 ¡OJO A VERONA!

Esta fecha, pero de 1822, nos traslada a Verona, ciudad hoy italiana (aunque 50 años del siglo XIX perteneció a Austria).

Y es que ese día, mes, y año, precisamente en Verona, al norte de Italia, los poderosos (¡mira por donde son los que siempre mandan), llevados de sus ideas "monárquicas" (el que manda es el rey, y todos los demás, como súbditos, a obedecer), se aliaron contra liberales y republicanos que defendían la autoridad del pueblo por encima de todo.

Y... ¿quiénes eran los "enemigos" liberales? Pues... los españoles, pobres de nosotros porque acabábamos de aprobar la constitución de Cádiz-1812, que afirmaba que la soberanía nacional residía en el pueblo y no en el rey que, por ser una sola persona podía no ser competente por memo, lelo, vago, degenerado, o títere de los poderosos.

Y, eso sí, de libertad de prensa, nada de nada, que podía hacer mucho daño informando al pueblo e invitándolo a la rebelión...

Por lo que los firmantes de Verona salieron de Verona llenos de inguina contra los "liberales" españolitos y capitaneados por los franceses de Napoleón, nos dieron lo que no está escrito. Nos "impusieron" al rey Fernando VII y... sigue la historia, la que ya sabemos por más próxima a nosotros. Eso sí, nos salimos con la nuestra y manteniendo el principio de que "la soberanía nacional reside en el pueblo: lo dijo "la pepa" (constitución firmada el día de S. José, 19-marzo-1812) y lo dice "la conchi" (constitución aprobada por los españoles el 6-Diciembre 1978 y cuya fecha "provocó" para siempre "el puente de la Inmaculada" (de ahí lo de "la conchi" que yo me he inventado)).

Nuestra constitución actual fue redactada por 7 figuras políticas de entonces (aún viven algunos de ellos) tras, nada más y nada menos que ¡¡ 500 días, 500 !! de reuniones.

Así se escribe la historia...

DOMINGO XXXIV T.O. (ciclo A)

CRISTO+REY

Finis coronat opus: el fin corona toda obra, o, "todo llega a su fin".  
Hace un año comenzamos el nuevo adviento del ciclo A. Pasamos por la Navidad, cuaresma, Pascua... y hasta 34 domingos más. Hoy es el último y el evangelio nos habla también del fin, del juicio final, porque ese y no otro será nuestro fin.  
Juicio final que es examen final en nuestra "carrera" de la vida.

Pero un examen más que fácil, facilísimo. Cuánto darían los estudiantes de carrera porque se les permitiera acceder a las preguntas del examen antes de que éste se produzca. De seguro que las estudiarían y sacarían nota excelente.

Pues nosotros sí que sabemos y con suficiente antelación, las preguntas de nuestro examen final en el que nos jugamos todo. Tales preguntas las tienes en el evangelio de hoy; y también la primera lectura,

el evangelio y el salmo nos habla de ovejas y pastores: "EL SEÑOR ES MI PASTOR, NADA ME FALTA". Él nos da todo lo necesario. Falta nuestra aportación, el...

\*tuve hambre y me disteis de comer,  
\*tuve sed y me disteis de beber,  
\*fui forastero y me hospedásteis,  
\*estuve desnudo y me vestísteis,  
\*estuve enfermo y me visitásteis  
\*estuve en la cárcel y vinísteis a verme...  
"tuve" "estuve"... ¡tú, Señor? Sí, Yo. porque cada vez que lo hicisteis con uno de estos mis humildes hermanos, conmigo lo hicisteis. Nuestro Dios se encarna en el débil. Esto es un examen con profesor, alumno, materia de examen y nota: procura que sea "alta".

C.d. v.z g.. l. h.c.st..s c.n .n.  
d. .st.s m.s h.m.ld.s h.rm.n.s, c.rm.g.  
l. h.c.st..s

POR SANTA CATALINA (25 nov.)  
DEL TRIGO QUE NO SEMBRASTE  
HAZ HARINA.

EL VIERNES NEGRO

¿Sabes a qué le llaman los americanos "viernes negro"? Ni te lo imaginas. Nada de catástrofes ni de muertes... Le llaman así al 4º jueves de noviembre por cuanto al día siguiente (viernes) de cada año es cuando comienzan las rebajas navideñas.  
O sea, que al "jueves" le llaman "viernes". Y así es: saber para contarlo.



# "SANCHOS"

## X EL MUNDO



MARTÍN y MARTINA  
MARTINA<sup>o</sup> y MARTÍN

Al alimón porque  
"lo que Dios ha  
unido, que no lo

separe el hombre" y ante Dios se unieron en matrimonio en nuestra parroquia el 14 de Agosto de l. 969, jueves. Y es que hasta en los nombres (Martín-Martina) parece que estaban predestinados a ser él para ella y ella para él.

Martín, el mayor de la "camada" de Eleuterio y Julia, de un lote de nueve. Y Martina, la más pequeña de los tres de Efrén y Ana-María.

Por cronología, Martina, nacida la víspera de Navidad del 40, fue bautizada el primer día del 41. Fue nacida la última de su "quinta" de 30 niños/as que nacieron ese año. Sus padrinos, los "Vacas" Angel y Cristina, hermanos y entonces aún solteros.

Sus amigas de infancia, Fidela, Brigi, Tere, Candelas, ... Aprendió a coser en casa de Lita, y de mucho le ha valido, a más de lo que aprendió en la escuela, primero con Dña. Felisa y después con Dña. Antonia.

Y Martín, en la escuela de niños (entonces, "los niños con los niños y las niñas con las niñas") con Don Jenaro, Don Santiago y Don Aurelio. Y es que Martín nació el 17-oct. l. 944 y su padrino (Martín) representado por su tío Castor, le dió nombre. El 31 del mismo mes fue bautizado ante los monaguillos y testigos Isaac (del Sr. Manuel-cartero) y Gerardo (cerero).

Sus amigos, Andito, Ladis, Miguel, José-Benito, Manuel (Macu), Fabi..., compañeros de clase y de trastadas, que unas pocas hacían. Y, salir de la escuela, y de porquero en La Corcha para Anselmo, Pedro, Angel, Manolo; criado para Horacio, Leonardo y Remigio... en el 64, año y medio de mili en León con Ladis y Quico, siendo ya novio de Martina. Acabar la mili y un año en Ituerino olivando con Meli y Lucidio.

Tras su matrimonio, en El Cubo nacieron sus dos hijas, las dos "niñas de sus ojos", Almudena (que le ha dado dos nietos: Sergio y Lucia) y María-Jesus.

Unos años trabajando con su padre acondicionando la finca "La Cepilla" de Ignacio Coca en Madrid y... a Irún, el matrimonio con las dos hijas y comenzando de cero al amparo de su cuñado Dalmacio.

Y, en otros menesteres, se pusieron a trabajar los dos y, desde hace unos años, disfrutando una bien merecida

jubilación. Y compaginan vida en Irún como MANCHURRIANOS, que así llaman en Irún a los castellano-leoneses que allí viven y que son muchos, allí en invierno, y en El Cubo en verano y otoño (seis meses) en su casa la más próxima a la iglesia, dando sus paseos diarios por el campo y atendiendo Martín sus canarios y haciendo "filigranas" artísticas en su tallercito (bastones...)

Y aún tiene tiempo de recordar que estuvo trabajando un año en el pantano de Alcántara (Cedillo-Cáceres) antes de irse a Irún.

LA ANÉCDOTA: Don Domingo, haciendo uso de su confianza, no "pregonó" su boda con el clásico "desean contraer el santo sacramento del matrimonio..." sino con un familiar y espontáneo "¡¡ Martina y Martín se van a casar!! ¡podéis ir en paz!"

Y, una vez casados, a la primera de cambio, Martín perdió el anillo de la boda desmorandando en Ituerino. Pero... siguen casados, muy bien casados Martín-Martina, Martina-Martín, al alimón, porque... "lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre ni la pérdida del anillo..."



ANTES DE SANTA FLORA (24 NOV.)  
YA NO TIENE HOJA LA MORA.